

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 17
20 de Diciembre de 2021

En La Higuera, siendo las 11:40 del día Lunes 20 de Diciembre de 2021, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a sesión ordinaria N° 17 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Beatriz Hernández Azócar, Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón, Ivana Godoy Ahumada, Urbano Morales González y Roquer González Rojas

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Lectura de correspondencia recibida
- 2.- Acuerdos:
 - 2.1 Convenio entre Municipalidad de La Higuera y Secretaría Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo Región de Coquimbo Programa para Pequeñas Localidades (Caleta Los Hornos)
 - 2.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N°18/2021 por \$13.800.000
 - 2.3 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 19/2021 por \$2.000.000
- 3.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 4.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Memorándum N° 28 de Oficina de Personal en donde informa de contrataciones realizadas hasta la fecha, en el área municipal
- Memorándum Departamento de Salud en donde se entrega Plan de Salud Comunal Año 2022 en 7 copias para Concejales y Secretaría Municipal
- Formularios de Modificaciones Presupuestarias N° 18 y 19 de año 2022 de área municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.1 Convenio entre Municipalidad de La Higuera y Secretaría Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo Región de Coquimbo Programa para Pequeñas Localidades (Caleta Los Hornos)

Presidente Galleguillos dice esto es por el Plan Pequeñas Localidades, en el fondo es el convenio que vamos a firmar, es formato del Minvu, es el convenio que vamos a firmar, pero requiere el acuerdo de Concejo

Votación

Concejal González Alarcón dice tengo duda en el 3, en el convenio no señala el monto total del proyecto, ¿qué me interpreta eso?

Concejal González Rojas dice eso es del correo

Presidente Galleguillos dice esto no es punto 3, es un correo electrónico que envía Carlos Matus respecto a dudas que teníamos respecto al convenio y Pablo nos responde en primera hoja respecto a las dudas que teníamos nosotros, en el fondo él ahí nos explica porque no viene el monto
Concejal González Alarcón dice eso al leer me generó la duda

Presidente Galleguillos dice a mí me generó la misma duda, en el fondo el monto no es parte del convenio y tampoco en la implementación, recuerden que los convenios son tipo y son de buenas voluntades en el fondo, es como que la Municipalidad quiere que este Plan se desarrolle en

la comuna, sí, bajo ciertos parámetros, no es un contrato específico de trabajo y no es más que esto

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas, Hernández y Godoy, más el voto a favor de Presidente Galleguillos se aprueba 2.1 Convenio entre Municipalidad de La Higuera y Secretaría Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo Región de Coquimbo Programa para Pequeñas Localidades (Caleta Los Hornos).

Acuerdo N° 101

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 18/2021 por \$13.800.000

Presidente Galleguillos dice esto obedece a los desahucios de los funcionarios que se retiran Bernardo Díaz y Elizabeth Barrera

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas, Hernández y Godoy, más el voto a favor de Presidente Galleguillos se aprueba 2.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 18/2021 por \$13.800.000. **Acuerdo N° 102**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.3 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 19/2021 por \$2.000.000

Presidente Galleguillos dice es una modificación donde estamos restando recursos de proyecto que aún no están en ejecución para poder adquirir nueva bomba de riego para la cancha del Trapiche que sufrió desperfectos eléctricos

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas, Hernández y Godoy, más el voto a favor de Presidente Galleguillos se aprueba 2.3 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 19/2021 por \$2.000.000. **Acuerdo N° 103**

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice tenemos reunión de Plan Zonas Rezagadas para Miércoles 22 a las 10 de la mañana porque en la tarde hay fiesta navideña en la localidad de Caleta Hornos, esta reunión sería 10 de la mañana en mismo lugar Escuela Carlos Condell

Concejal González Alarcón dice ¿aniversario?

Presidente Galleguillos dice no va a haber acto de aniversario central, no en esta oportunidad, solamente día miércoles como les digo reunión zonas rezagadas en Caleta Hornos

Concejal González Rojas dice Alcalde podríamos haber hecho como un saludo protocolar por el Aniversario, como un video, como no va a haber nada, para saludar a la comuna en el aniversario

Presidente Galleguillos dice video institucional, le voy a pedir a Román que los grabe, le voy a decir que terminado el Concejo les saque una cuña; por último contrataciones área municipal, Oscar Portilla se integró a nuestro equipo de operaciones, va a coordinar lo que es movilización y los temas comunitarios, problemas de alumbrado público, la basura y el agua del camión aljibe municipal, cuando los funcionarios pidan movilización hay que pedirselo a él, les voy a enviar su correo con su número de teléfono

Concejal González Rojas dice cómo le ha ido con el camión aljibe

Presidente Galleguillos dice en el mercado no hay camiones, ni camionetas, no hay en convenio marco, los principales proveedores del estado no tienen, mi instrucción fue licitarla

Concejal Aviléz dice ¿tipo de contrato de Oscar?

Presidente Galleguillos dice es una suplencia hasta fin de año, grado 17, porque tiene que tener responsabilidad administrativa, también va a ver el tema de combustible, el problema con Marcelo y que siempre me pidió que lo sacara de movilización porque le quitaba tiempo para labores de tesorería, pagos, conciliaciones, entonces se hizo y contratamos a este muchacho

Se da término a punto N° 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 Varios

Concejal González Alarcón dice dar a conocer la falta de matrícula en los colegios de El Trapiche séptimo principalmente y en La Higuera primero medio, estoy viendo el caso de los niños Kevin Chávez Zamora y Fabián Trujillo, ellos lo más probable es que sus familias no busquen colegio en La Serena porque no tienen donde quedarse, no quieren tenerlos internados, quieren ver la posibilidad acá, según la proyección a nivel comunal puede generar una falta de matrícula en ambos colegios, ver si eso se puede administrar de buena manera y estar atento a esos casos

Presidente Galleguillos dice la falta de matrícula en este momento, que es el momento de postulación, se debe a que mucha gente postula, pero los cupos finales y definitivos se va a ver cuándo la matrícula esté hecha, a mí se me han acercado muchas personas preocupados por esa situación, ahora cuando vamos a saber es después del 28 de Diciembre, ahí sabes si

realmente hay cupos o no, lo otro que la postulación se hace en relación a la matrícula aprobada por el Ministerio hoy día, por ejemplo en la Pedro Pablo estamos construyendo una sala, es un taller que perfectamente puede ser utilizada como sala de clase y que hacemos nosotros le pedimos al Ministerio aumento de cupo de matrícula, hay una sala que alberga 30 niños y podría albergar 44, pero no se ha solicitado porque aún no está la demanda, entonces una vez que tengamos claro quiénes no tienen matrícula o necesitan matricularse se va a pedir aumento de matrícula, si hay que hacer dos cursos se van a hacer, en Pedro Pablo Muñoz vamos a tener una sala mas

Concejala Hernández dice ya se pidió aumento de cupos por sala

Presidente Galleguillos dice aún no está la demanda oficial, le he dicho a los papás que como los niños no quedaron en una escuela lo matriculan en otra , piden traslado, pero si nosotros tenemos cupo no vamos a negar traslado y vamos a hacer todos los esfuerzos y todo lo necesariamente habido y por hacer para que todos los niños queden en sus salas, para eso vamos a distribuir la movilización para que así sea, ahora este tema de alguna manera no es malo que esto pase, porque en el fondo nos genera el respaldo para poder nosotros reponer pronto nuestro colegio Pedro Pablo Muñoz , mientras más estrecho estemos mejor para lo que nosotros necesitamos que es la reposición de esa escuela, lo otro importante también que el día 28 cuando los niños se matriculan, ese día también va estar inscrito el registro público, con todo este proceso nuevo los niños deben inscribirse en el registro público como en lista de espera, eso se les ha dicho a todos los apoderados

Concejal González Alarcón dice ¿en caso que no lo estén?

Concejala Hernández dice quedarían fuera, hay niños que rechacen la matrícula acá y se van a otros colegios y así corre la lista de espera

Concejal González Alarcón dice ¿hubo un plazo para inscribirse?

Presidente Galleguillos dice Carlos me dice que hasta el día 28 todavía se puede

Concejal González Alarcón dice ¿tema planta El Molle en que quedaría hacer ahí en caso de nosotros, que recomendar a esa comunidad?

Presidente Galleguillos dice insisto nuestra facultad de fiscalización es gestionar que la autoridad competente lo haga, Mario te pido que me gestiones en la Superintendencia de Medioambiente reunión por zoom con el Concejo para esta semana, para ver solo eso, en una sesión extraordinaria, no de quién depende la Superintendencia

Mario Pizarro dice preguntamos y enviamos oficio

Concejal González Alarcón dice ¿ahí podríamos invitar a parte de la comunidad?

Presidente Galleguillos dice invitemos a un par de vecinos de la comunidad, les enviamos el link, uno que haga vocería

Mario Pizarro dice usted concejal González envíenos los antecedentes de esos dos vecinos

Presidente Galleguillos dice lo más importante que la superintendencia de medioambiente nos de una audiencia por zoom para una sesión extraordinaria de Concejo, pero vuelvo a decir Jorge aquí fue claro la autoridad cuando vino, nosotros como municipio no tenemos ninguna facultad de parar la faena

Concejal González Alarcón dice lo tengo clarísimo, acá el tema es que ese sector se sienta liderado por un par de personas o varias y que tomen conocimiento de esto, ayer hablé con Jorge y él piensa que no lo hemos tocado en Concejo, que no nos preocupa y en realidad no es así

Concejal González Rojas dice me parece raro, porque yo lo he mencionado en redes sociales, la familia de él siempre está comentando, si él tiene más que claro que no depende de nosotros

Concejal González Alarcón dice nosotros en Agosto, Septiembre de tener información sobre la planta, la señora Betty insistió del tema del depósito acá arriba, se hicieron las consultas y nos se puede hacer más

Concejal Aviléz dice no es una cosa que discutamos entre nosotros, es que el vecino quede conforme y que participe

Mario Pizarro dice hay varias actas donde se ha tocado el tema

Presidente Galleguillos dice he hablado muchas veces con Jorge, lo que él quiere es paralizar la faena y lamentablemente; justo veo a Katty, la voy a llamar, Katty que gusto verla ¿en que anda?

Katty Aquea dice dejándole una carta a usted

Presidente Galleguillos dice la vi y la hice pasar estamos en Concejo Municipal hablando a propósito de un punto que tocó Jorge Gonzales del tema planta El Molle, hemos tenido autoridad Sernageomin, vino la autoridad sanitaria que es quien fiscaliza temas sanitarios, ahora estamos pidiendo reunión con Superintendencia de Medioambiente para ver qué es lo que pueden hacer ellos, porque claramente no es facultad ni del Concejo, ni de la municipalidad paralizar esa faena porque nosotros no otorgamos los permisos y la institución en este caso Sernageomin otorgó los permisos, el problema es generar las medidas de mitigación para que el

impacto sea menor y ahí entra la superintendencia de medioambiente, la idea es generar una reunión con Seremi de Medioambiente para ver qué podemos hacer, aquí en concejo muchas veces Roquer, Jorge y Beatriz han abogado mucho por el tema, obviamente soy quien convoco a las instituciones del Estado que son las que otorgan los permisos y fiscalizan para ver qué podemos hacer con esto

Katty Aquea dice al caballero lo tengo chato, cuando el llegó el habló de sus permisos, le dije que no estábamos de acuerdo, si el tenía sus permisos lamentablemente no podíamos hacer nada, el prometió muchas cosas, pero adonde nosotros nos quedamos que el municipio verificara que esos permisos están correctos, porque ellos tiene una carta de la junta de vecinos que los autorizan a ellos, que ellos presentaron

Presidente Galleguillos dice lamentablemente los vecinos no autorizan ni desautorizan, ellos pueden tener 20 mil cartas, incluso ellos pueden tener cartas de rechazo de las juntas de vecinos y van a seguir trabajando igual
Katty Aquea dice hubo días que no se podía estar acá, llega hasta acá arriba detrás de la iglesia

Presidente Galleguillos dice el problema hoy día es de contaminación, por eso estamos pidiendo a la superintendencia de medioambiente ¿cuál es el mecanismo?

Katty Aquea dice incluso hasta el vecino, los remolinos levantan tierra, se nota en la salida de la carretera el alto de tierra

Presidente Galleguillos dice el estacionamiento, el sábado no había ningún movimiento de camión y aun así se levantaba la tierra, bueno es transmitir que hemos tocado ese tema muchas veces, no crea que no se ha hecho nada, no está en nuestras manos cortarlo, vamos a hacer gestión con la autoridad que corresponde, pero insisto el que otorga el permiso vino para acá y nos dijo están los permisos, la idea es ver las medidas de mitigación

Katty Aquea dice le dije al caballero lo que está apretado no lo levanta, ellos mojan debajo de las correas, pero la chusca es el rechazo que van dejando, eso no lo mojan, ahora no mojan porque se llevaron el camión aljibe

Concejal González Alarcón dice vamos a tomar tus datos y de don Jorge para que participen

Presidente Galleguillos dice a ustedes los vamos a convocar en esa reunión con la Superintendencia de Medioambiente para que escuchen lo que tienen que decir

Se retira de sesión vecina Katty Aquea

Concejal González Alarcón dice otro punto el tema de las casas municipales, hay un caso especial que me di el tiempo de hacer ronda y de estar en el sitio, hay un caso que usted tiene que evaluar bien, por tránsito, venta de drogas, violencia, gritos, peleas, discusiones, tomar atención por área social, tratar de intervenir, a la familia integrarla a un programa de orientación, me dejó preocupado esta semana que estuve ahí por lo menos

Presidente Galleguillos dice ¿hizo la denuncia?

Concejal González Alarcón dice no

Presidente Galleguillos dice tiene que hacerla

Concejal González Alarcón dice la haré

Presidente Galleguillos dice si me acaba de decir que hay venta de droga, el problema es que nadie denuncia, lamentablemente mientras no haya denuncia no hay investigación, tu puedes ir a pararte, yo puedo ir a pararme, pero no somos los facultados para

Concejal González Alarcón dice pero como son casas municipales, ustedes tiene la facultad de decir vamos a investigar, entrar con el área social evaluar y saquemos informe social, eso lo veré

Presidente Galleguillos dice no puedo, no es que no quiera, no somos organismos encargados de investigar si hay tráfico de drogas

Concejal González Alarcón dice lo otro el espacio público de estadio municipal , creo que varios lo hemos tocado con insistencia el consumo de alcohol y droga, como municipio tratar de hacer algo, ese espacio tenemos que empoderarnos como municipio y dar un espacio sano a los pequeños que hacen actividad física

Presidente Galleguillos dice el estadio si bien es cierto que aún no está definido porque no se han hecho las mesas, ni el trabajo correspondiente, pero cuando fui a pedir la instalación de este programa Quiero Mi Barrio en La Higuera , justamente fue por tema estadio, el cierre del estadio, la construcción de camarines y galerías podría ser perfectamente parte del programa Quiero Mi Barrio, es una problemática la misma comunidad va decir que no está cerrado, que es foco delictual, de hecho tú mismo vas a participar en esta mesa en algún momento, si los vecinos dicen y todos aunamos que sí generen estos proyectos en el estadio, será lo que realmente la misma comunidad priorice, son 800 millones de pesos de Quiero Mi Barrio, pero 600 son inversión total, con esa plata se pueden hacer muchas cosas, con 300 podemos cerrarlo y mejorarlo, lamentablemente los cambios no son tan rápidos, pero tenemos una luz de

esperanza de poder hacerlo con un fondo, el Quiero Mi Barrio calza perfecto en el programa

Concejal González Alarcón dice lo otro es una propuesta personal por la persona que falleció la semana pasada en la localidad la señora Susana Urrutia, proponer a usted y a los concejales dejar el nombre de ella al Cefsam, al Cefsam ponerle el nombre de ella, eso para honrar su carrera que tuvo en el área de salud más de 40 años

Presidente Galleguillos dice así como el Emilio Schaffauser, como el Raúl Silva Henríquez, buena propuesta Jorge, ¿que piensan concejales?

Concejala Hernández dice si, más de 40 años que estuvo al servicio de las comunidad

Concejal González Rojas dice de todas maneras, más de cuarenta años, se lo merece, muy buena funcionaria

Presidente Galleguillos dice vamos a ver como lo concretamos, nombre de espacios públicos se otorga con acuerdo de Concejo

Concejal González Alarcón dice lo último información que me ha llegado sobre la escuela de verano de la Asociación Chilena de Municipalidades, se puede canalizar por municipio o directamente nosotros

Presidente Galleguillos dice igual que los demás, con la diferencia que este lo hace la Asociación Chilena, la escuela es en Enero, presupuesto hay, pero ustedes deciden la escuela de verano está abierto al Concejo y cada concejal define el tema que le interesa y si participa

Concejal Aviléz dice todo este tema del gas, ver la posibilidad de incursionar en hacer un convenio como lo está haciendo la asociación de municipios, ver la posibilidad de buscar la fórmula

Presidente Galleguillos dice la Contraloría se ha pronunciado respecto a eso, estuve en una reunión con los alcaldes donde lo vimos, hay una nueva propuesta de la Amuch de la cual somos socios, uno de los que en el fondo aportó y manifestó, yo principalmente manifesté mi aprensión con respecto al tema del gas, por ejemplo en las escuelas el tema de matrícula , nos cuesta mantener infraestructura necesaria para educación y salud, nos cuesta mantener la infraestructura de lo que la ley nos obliga y mandata a hacer, y construir infraestructura que cumpla los requisitos que la SEC exige para mantener gas, comprar los envases que no son baratos, todas esas aprehensiones que planteé concordaron mucho con los demás alcaldes, se está buscando otra fórmula que va por cupón de descuentos, lo que pasa es que la Amuch firmó con Gasco, la Amuch va a comprar los

bidones y nos va a pasar a nosotros, una cosa un poco rara pero legal, jurídicamente correcta

Concejal Aviléz dice la idea es mostrar apoyo; el otro tema ya que viene la temporada de verano, sería posible poder arreglar las calles de la localidad de Punta de Choros, pasar una máquina

Presidente Galleguillos dice tenemos la motoniveladora disponible, el problema es que cuando hemos pasado la máquina en esa calle, cuando la reperfilas como que sacas más piedras de lo que tiene, esa calle lo que requiere es relleno y después reperfilar el relleno

Concejal Aviléz dice pero puede hacer algo, que se vea interés de arreglar esa calle

Presidente Galleguillos dice mira tengo solicitud de arreglar el acceso a Totoralillo Norte, acceso a Los Hornos, esta sería la tercera solicitud, el operador Jimmy está con feriado legal y vuelve el 2 de Enero

Concejal Aviléz dice la idea es invertir en tiempo, mano de obra y maquinaria en esa localidad, localidad donde se van a hacer varios eventos, de repente lo sacamos como el chiche de la comuna y no invertimos en esas cosas que son prioritarias como tema del camino, tenemos pavimentado hasta la entrada del pueblo porque para adentro no se puede hacer un arreglo, no pavimentarla por algunas razones técnicas que pide la DOH por tema del alcantarillado, pero si se puede hacer algo

Presidente Galleguillos dice estamos esperando DOH tiene proyecto de reposición de matrices de agua, necesarios para generar proyectos de pavimentos participativos

Concejal Aviléz dice lo otro tema de aniversario no hay actividades, pero por lo menos con el video la gente va a saber que la comuna de la Higuera está cumpliendo 130 años

Presidente Galleguillos dice insisto hasta hace poco teníamos 7 casos positivos, hay que evitar la movilidad que es el éxito de esta cuestión, Caleta Hornos hace actividad el miércoles de navidad que lo hacen ellos, hubo una aquí en la plaza, los Bomberos hacen actividades, el problema es cuando nosotros organizamos y pase algo nos van a hacer responsables
Concejal Aviléz dice ¿en Punta Colorada que se hizo?, porque lo vi en un video que publicó la municipalidad

Presidente Galleguillos dice una caravana, nosotros estamos haciendo la entrega de los regalos, la Asociación Comunal está haciendo actividades por las localidades

Concejal Aviléz dice vi que había un vehículo municipal con trineo

Concejala Hernández dice son los Bomberos que andan en todas las localidades

Concejal Aviléz dice por lo menos revivir un poco las actividades de navidad

Presidente Galleguillos dice los regalos que se compraron junto con las bolsas se están entregando a los padres por familia

Concejal Aviléz dice lo otro que vamos a revisar en comisión vamos a revisar el tema artículo 45 de la ley, es para aclarar algunas cosas que dado al tiempo real de ahora han ido cambiando algunas cosas, antes había otra fórmula, ver cuál es la distribución de todo esto

Presidente Galleguillos dice por eso lo bajé, pero ante la solicitud de hacer comisión, dije okey, para respetar y mantener la institucionalidad

Concejal Aviléz dice tomar una decisión medianamente informados, ver como se distribuyen los dineros, no es una cosa menor, son más de 100 millones que tenemos que aprobar nosotros, para ver donde se va a distribuir ese dinero que aprobamos nosotros, nosotros somos responsables de que se distribuya bien

Concejal Morales dice solo informarle el tema del jueves la reunión que tuvimos, pensamos hacer la misma reunión el 5 de Enero, sería de las zonas rezagadas aprovechando que va a estar el Alcalde, que la gente ya nos ha escuchado y está llegando a consenso de lo que se quiere como diseño, de los fondos saben que tenemos que verlo con Nohemy y que hay voluntad de acá del Alcalde, eso, está planificado ¿si es que va a participar?

Presidente Galleguillos dice miércoles 5 voy a ir a la reunión y si tengo que llegar más temprano, pero también se podría explicar en la reunión de zonas rezagadas, probable que llegue gente a la reunión, lo que pasa es que en la reunión de zonas rezagadas, si nos vamos a poner a analizar el detalle del tema de la plaza como que se va a desvirtuar la reunión, a que fondos se postulan, dónde hemos postulado ciertos proyectos para que la gente entienda como funciona el sistema, para que cuando se haga la lluvia de ideas entiendan que hay cosas que se pueden hacer y cosas que no, tema de espacios públicos que es el municipio quien administra los espacios públicos, pasé por Los Choros el otro día y vi el espacio atrás de la junta de vecinos, abrirlos dejarlo abierto, me preocupa espacio porque es chico, hay terreno de Bienes Nacionales atrás donde se hizo una pequeña

placita, eso se puede solicitar con otro fin y ahí construir una sede, igual pensábamos construir una cancha de fútbol de pasto sintético ahí

Concejal González Rojas dice ¿la reunión va a ser en la junta de vecinos?

Presidente Galleguillos dice pedimos el club deportivo

Concejal Morales dice lo otro ese día se tocó el tema de la feria, fue el Adrián y la Marcela y mencionaron que ellos tenían permiso municipal para estar ahí, lo que me preocupa más, la gente en Los Choros es bien quisquillosa con ciertas costumbres, la gente reclama que no está limpio, más que ver si se produce un accidente o no, el reclamo es que el hombre toma, que come, que cocina, como que ensucia, es el mayor reclamo que la gente tiene, decían el Alcalde lo autorizó y tiene respaldo municipal para vender como ambulante

Presidente Galleguillos dice insisto, nosotros entregamos el permiso, pero no podemos verificar las condiciones sanitarias de la persona que está trabajando, nosotros no otorgamos permisos para manipulación de alimento, yo le puedo ir a decir cálmate un poco, le puedo decir trata de ser más mesurado con el tema, pero a modo de voluntad, entregamos permisos para comercializar productos o servicios nada más, es un tema de voluntad nada más, ahora si Adrián tiene la posibilidad de cambiarse a otro lugar lo vamos a cambiar, lo vamos a hablar con él

Concejal González Rojas dice nuevamente mencionar que no me ha llegado la información, ¿no sé si don Mario preguntó?

Mario Pizarro dice si consulté a educación es por la información de don Pablo, me dicen la semana pasada estuvieron sin jefatura, entre licencias y feriados no había interlocutor, estaba don Pablo, igual quedaron de dar respuesta pronta a lo que está pendiente

Concejal González Rojas dice modo consulta, tengo entendido que Jardín Infantil Capullito hay tema de desperfecto por obras, por eso no ha podido funcionar, por tema de fuga de agua, la empresa va a tener que volver, tengo entendido que este miércoles la empresa venía a ver la fuga de agua, fuga de agua que corría de la "Checa" para abajo, es un problema cototo, era medio grave el problema, lo que me causa cuidado es el tema

Presidente Galleguillos dice son fugas que se producen por muchos factores, la empresa en ningún momento entró a picar, iban a ir a revisar con detector de fuga y cortarla, efectivamente el Jardín estuvo sometido a obras de mejoramiento para poder tener reconocimiento oficial, no eran grandes obras, eran mejoras

Concejala González Rojas dice por último estuve en la plaza, se acercaron unas personas de poder cortar los tornillos o esparragos que quedaron sobresalidos en los pilares y el borde de los pilares tema de enfierradura que también quedó muy mal hecha, el corte fue mal hecho, está muy peligroso, alguien se tropieza y se pega con el tornillo, claramente es peligroso, a modo de sugerencia poder ver y cortar eso y no esperar que suceda algo

Concejala Godoy dice no tengo puntos varios

Concejala Hernández dice se me acercaron personas de la junta de vecinos por los permisos que se entregan a las feriantes que vienen de afuera, hay muchos que se quedan a alojar en la plaza para seguir todo un fin de semana, en la plaza no hay baños, no están las condiciones, entonces el otro día cuando se hizo la feria navideña hubieron varios puestos que se quedaron todo el fin de semana y hacen sus necesidades en la plaza y otros se van detrás de la casa de la Jana por el costado, el permiso debiera ser diario y controlarlos más, en un tiempito más vamos a estar igual que en el centro de La Serena que los feriantes se van a adueñar de los lugares, cuando se entregue el permiso debiera ser solamente por el día

Presidente Galleguillos dice Sergio Alcayaga me dice que los permisos eran mensuales

Concejala Hernández dice se debiera colocar horario de funcionamiento

Concejala González Alarcón dice o disponer de un baño químico

Concejala Hernández dice funcionar con un horario, varias personas llegaron y me dicen que hay discusiones con la gente de acá, que han ido a ganar lado y salen con que la gente de afuera está pagando permiso, tampoco es la idea que la gente quede mal

Presidente Galleguillos dice los permisos para comercializar no se lo podemos negar a nadie

Concejala Hernández dice en eso estamos claro, la idea es evitar eso, vamos a tener los mismos problemas que en Serena

Concejala Aviléz dice esas cosas van a ocurrir cuando hay gente instalada, ¿antes cuántas personas de acá se instalaban ahí?

Concejala Hernández dice poquitas 2 o 3, pero ahora mucha gente de acá de La Higuera, hay gente que está emprendiendo

Concejala Aviléz dice ¿se instala mucha gente de la comuna?

Presidente Galleguillos dice ¿pero cuál es el tema?, es una cuestión de quien llega primero, es feria pública, pero no asignación de espacios

Concejala Hernández dice hay gente que llega el día antes y pelean, no hay baño público, no están las condiciones, las personas que hacen el aseo y los que viven a los alrededores sufren con los olores y mosquerío

Concejal Aviléz dice que se hace durante el día, una persona llega a las nueve y se va a las 7 de la tarde, donde hace sus necesidades

Presidente Galleguillos dice en el municipio, día hábil usan los baños de acá, los fines de semana no

Concejal Aviléz dice ¿ayer estuvo abierto?, porque vi gente que subían y bajaban, ayer estuve estacionado acá, venían al municipio

Concejala Hernández dice día de semana pueden venir acá

Concejal Aviléz dice Alcalde una consulta ¿la idea es paralizar un poco la obra del Molle?

Presidente Galleguillos dice creo que es generar las medidas de mitigación para evitar la polución

Concejal González Alarcón dice creo que ahí Jorge va a pedir como muestras químicas, para ver si hay algún metal pesado que pueda estar afectando la salud, creo que para allá va el tema

Concejal Aviléz dice tengo un video que muestra que eso está declarado como ruina, tiene valor patrimonial el Molle, hay video y se los voy a enviar, está sujeta a la ley de monumentos

Presidente Galleguillos dice es la infraestructura abandonada, insisto

Concejal Aviléz dice lo que quiero es aportar antecedentes, para que puedan presionar para que se hagan bien las cosas, si hay algún antecedente que proteja alguna cosa, es ver cuál es la situación que se puede tomar en el futuro

Presidente Galleguillos dice no es tema patrimonial porque no se están tocando las ruinas, se está tocando pasivo ambiental, pasivo minero, se está removiendo para sacar fierro que tiene

Concejal González Alarcón dice la misma planta está dejando material que genera la polución

Presidente Galleguillos dice la empresa tiene que presentar plan de manejo

Siendo las 13:17 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL